
石越公民館 6 月 5 日（火） 
区 分 内容（質問・意見） 回     答 

行政視察 常任委員会の行政視察は遠くに行ってい

るが、身近なところもいいところがある。

どう効果が生かされているのか。 

 広く視察を行うことで、近隣には見られ

ない施策を参考とすることで、本市の行政

に役立つよう議会の中でも提案し、議論し

ております。 

職員削減 

議員定数 

市の借金が１０００億円あると記憶して

いる。それを減らすために、議会としてど

うやろうとしているのか見えない。市民の

生活は仕事もなく、大変になっている。市

の職員はそんなにいらないんじゃないか。

削減計画が甘いのではないか。 

議員は議員定数削減など身を削るという

ことをやる気があるのか。 

 職員については合併後、450人削減する

方向で、計画通りに進んでいます。 

 議員定数については、議会改革推進会議

にて検討しています。 

職員削減 最近の職員の人事異動をみると、中途退

職者や、何カ所も兼務している人がいる。

負担が重く、サービス低下にならないか。

職員削減は、よく考えてやってもらいたい。 

 職員の業務量を定期的に把握し、効率的

な組織体制の構築を図りながら、適正な定

員管理に努めてまいります。 

空き家対策 空き家がどんどん増えている。私有財産

なので強制的にやることはできないが、そ

ういう景観をどう考えているのか。 

常任委員会活動でもしっかり調査してい

きます。今後の検討課題とします。 

職員削減 

行財政改革 

登米市の財政基盤が心配だ。栗原市の財

政計画では、職員の削減などにより５年間

で１００億円減らす計画があるが、登米市

の中ではそういう計画がない。行財政計画

について、議会で質問してほしい。 

 常任委員会において調査します。 

病院事業 病院事業会計で２３年度は単年度黒字に

なっているというが、３・４月の外来患者

は減っている。第２次改革プランは病院長、

管理者には、力のある人、実行力のある人

が必要。 

 病院事業については、参考になる意見な

ので今後の検討課題として取り組んでいき

ます。 

職員削減 人件費を減らすのはいいが、減らし方に

問題がある。市の職員がどれだけ必要な仕

事をやっているのか、仕事の見直しをして

職員を減らしていくべき。そうしないとサ

ービス低下になる。 

 常任委員会において調査します。 

議員定数 議員は今の定数の中で、十分活動できて

いるのか。議員定数を減らしてもできるの

か、意見を聞きたい。 

 議会改革推進会議にて検討しています。 

議会改革 具体的にどういう議会改革をめざすの

か。 

 議会基本条例前文にも記述しているよう

に、「市民にわかりやすく開かれた議会運

営のもと、市民への情報の提供と共有化を

図り、市民との対話を重ね、政策提言や政

策立案を積極的に行っていく」といった議

会を目指します。 

自主防災組織 自主防災組織に 30万円の補助金、もっと

平等にできないか。 

 市では、自主防災組織が行う災害時の初

動活動に必要な防災用品を定めて、全組織

において一定水準の防災用品の整備を行う

ため、１組織 30万円を基本としています。 

市営住宅 市営住宅の入居規定の中で「車はだめ」

と言われているのに、一家で４台ももって

いる人がいる。日常的によく見てほしい。 

 市営住宅は公営住宅法及び登米市営住宅

条例に基づき管理を行っていますが、車輌

の所有については明確に禁止されておりま

せん。しかし、世帯所得や家族構成から逸



区 分 内容（質問・意見） 回     答 

脱した所有形態は市営住宅本来の趣旨に反

すると共に、住宅敷地内に複数台駐車する

ことは管理上問題があるので、市では定期

的な調査を行っていくとのことです。 

放射能対策 放射能汚染の稲わらは 2年で本当に撤去

できるのか。できなければ、住民に早めに

きちんと説明して、後手に回らないように

してほしい。 

 国の方針どおり処理が進むよう、議会と

しても国・県に働きかけていきます。 

行財政改革 合併したことによって、地域格差がかな

り出た（迫町との）。無駄な仕事をしてい

ないか、メスをいれてほしい。 

 常任委員会において調査していきます。 

都市計画 石越駅前の駐車場の駐車台数が 40台と

いうことだったのに、実際は 20台になっ

た。どうしてこうなるのか。 

 ＪＲとの用地売買協議、及び施工協議の

結果、基本構想時に計画していた 2列対面

駐車が不可能となり、片側 1列 20台の駐車

場として事業実施することとなりました。 

原発問題 原発問題、女川原発に対してどういう対

策をとるのか、議会として考えてほしい。 

 本市議会としては、６月に再稼働に反対

の意見書を採択し、国県の関係機関に送付

しました。 

災害復旧 石越中学校に体育館がなくて不自由して

いる。プレハブでいいから作ってほしい。 

 本体工事の建設を急いでおりますので、

新校舎と同様にお待ちください。 

災害復旧 石越幼稚園の床、ゆがんだままになって

いる。子供たちの平衡感覚がおかしくなっ

てしまう。早く治してほしい。 

 執行部へ要望し、修復されました。 

 


